



Acq, Agnez-les-Duisans, Duisans, Ecoivres, Ecurie, Etrun, Gouves, Habarcq, Haute Avesnes, Maroeuil, Montenescourt, Mont Saint Eloi, Neuville Saint Vaast, Thélus, Villers-au-Bois.

# FLASH INFOS

## Le Cierge Pascal

Une tradition a voulu que l'on symbolise le Christ ressuscité par un cierge particulier. Ce cierge est donc appelé, *Cierge Pascal* ou *Cierge de Pâques*. Béni lors de la veillée de Pâques, le *Cierge Pascal* évoque la victoire du Christ sur les ténèbres du péché et de la mort. Il invite le chrétien à entrer dans une



vie nouvelle et à être lumière pour le monde, en vivant l'Évangile et en partageant l'amour de Dieu avec ses frères et sœurs. Durant tout le temps de Pâques qui s'étend jusqu'au dimanche de la Pentecôte, le Cierge reste allumé à toutes les célébrations liturgiques. Il pourra être utilisé lors des cérémonies de baptêmes et de funérailles comme signe de la vie nouvelle en Christ et de l'espérance en la vie éternelle. Le Cierge Pascal est orné de beaucoup de symboles . En voici leur signification :

- . Le cierge : il en cire classique ou en cire pure, extraite des fleurs par les abeilles. La cire évoque la chaire pure de Jésus reçue par sa mère, la Vierge Marie ;
  - . La mèche : elle symbolise l'âme du Christ ; et la flamme évoque la divinité du Christ mais renvoi également à la colonne de feu qui a ouvert la voie au peuple d'Israël fuyant les Egyptiens ;
  - . La croix est le symbole ultime du Christ. Elle est l'instrument par lequel le monde a été sauvé ;
  - . Les lettres grecques alpha (A) et oméga (Ω) représentent le Christ, commencement et fin de toutes choses. Elles font référence aux paroles de l'Apocalypse (Cf. Ap 21, 6-7) ;
  - . Les grains d'encens : implantés à chaque extrémité de la croix, ils symbolisent les saintes et glorieuses plaies du Christ ; et les chiffres de l'année soulignent la portée éternelle du Christ dans le temps.
- Symbole du Christ, il convient de prendre bien soin du Cierge pascal et d'en renouveler chaque année.

**P. Appolinaire**

## Calendrier des messes et des célébrations – mai 2025

DATE	HEURE		LIEU
Vendredi 2	18h00	Chapelet paroissial	Montenescourt
<b>Samedi 3</b>	<b>18h30</b>	<b>Messe dominicale anticipée + Bénédiction d'un couple</b>	<b>Neuille Saint Vaast</b>
<b>Dimanche 4</b>	<b>11h00</b>	<b>Messe ; 3è dimanche de Pâques</b>	<b>Marœuil</b>
Mardi 6	11h00	Messe	MARPA - Neuville
Mercredi 7	18h30	Messe	Étrun
Jeudi 8	18h30	Messe	Mont Saint-Éloi
<b>Samedi 10</b>	<b>18h30</b>	<b>Messe dominicale anticipée</b>	<b>Agnez-les-Duisans</b>
<b>Dimanche 11</b>	<b>11h00</b>	<b>Messe ; 4è dimanche de Pâques</b>	<b>Marœuil</b>
<b>Mardi 13</b>	<b>18h00</b>	<b>Assemblée du Doyenné d'Artois</b>	<b>Maison Diocésaine</b>
Mercredi 14	18h30	Messe	Thélus
Jeudi 15	18h30	Messe	Écurie
<b>Samedi 17</b>	<b>15h00</b> <b>16h30</b> <b>18h00</b>	<b>Célébration de mariage</b> <b>Célébration de mariage</b> <b>Messe dominicale anticipée ; Premières Eucharisties</b>	<b>Neuille Saint Vaast</b> <b>Neuille Saint Vaast</b> <b>Duisans</b>
<b>Dimanche 18</b>	<b>11h00</b> <b>12h30</b>	<b>Messe ; 5è dimanche de Pâques</b> <b>Baptêmes</b>	<b>Marœuil</b> <b>Marœuil</b>
Mardi 20	<b>9h30</b> 18h30	<b>Journée Annuelle des Prêtres</b> Messe	<b>Maison Diocésaine</b> Gouves
Mercredi 21	18h30	Messe	Acq
Jeudi 22	18h30	Messe	Villers-au-Bois
<b>Samedi 24</b>	19h00  16h00 <b>18h00</b>	Concert à la bougie de la chorale <i>La Cantarella</i> et l'Orchestre Symphonique européen Bénédiction d'un couple <b>Messe dominicale anticipée ; Premières Eucharisties</b>	Marœuil  Thélus <b>Neuille Saint Vaast</b>
<b>Dimanche 25</b>	<b>9h00</b> <b>11h00</b>	<b>Messe pour les Combattants du 4è Régiment de Dragons Portés</b> <b>Messe ; 6è dimanche de Pâques ; Premières Eucharisties</b>	<b>Mont-Saint-Éloi</b> <b>Marœuil</b>
<b>Jeudi 29</b>	<b>11h00</b>  <b>12h30</b>	<b>ASCENSION DU SEIGNEUR – Solennité + Messe d'Action de Grâce pour 50 ans de mariage du couple PELLOT</b> <b>Baptêmes</b>	<b>Marœuil</b>  <b>Marœuil</b>
<b>Samedi 31</b>	<b>15h00</b> <b>18h30</b>	<b>Baptêmes</b> <b>Messe dominicale anticipée</b>	<b>Marœuil</b> <b>Habarcq</b>
<b>JUIN 2025</b>			
<b>Dimanche 1er</b>	<b>11h00</b>	<b>Messe ; 7è dimanche de Pâques</b>	<b>Marœuil</b>

## Intention universelle du mois de mai 2025

Prions pour que le travail permette à chacun de s'épanouir, aux familles de vivre dans la dignité et à la société de devenir plus humaine.

### Communiqué de Mgr Leborgne à la suite du décès du Pape François



Le Saint Père, le pape François, est décédé ce matin.

Au cœur du jubilé de l'Espérance dans lequel il nous a engagés, au début de l'octave de Pâques, de ces jours où nous célébrons la résurrection du Seigneur Jésus qui nous entraîne à sa suite, je ne peux que rendre grâce. Il est impossible de résumer la vie d'un homme en quelques mots, mais ce pape venu d'Argentine nous a refondés dans le vrai sens de la catholicité, nous qui pensions inconsciemment que « universel » voulait dire européen. Ce pape, aussi humble que déterminé, nous a enrichis d'un sens spirituel qui n'avait d'égal que son engagement social, et d'un engagement social qui n'avait d'égal que son sens spirituel. Fidèle à son Seigneur auquel il devait tout et auquel il nous renvoyait sans cesse, nous rappelant que la mission est l'identité même de l'Eglise, il nous a aidés à renaitre à cette vérité fondamentale de la foi : la charité n'est pas la conséquence du culte, elle en est la plénitude. Et inlassablement il s'est engagé en faveur des plus démunis, que ce soit l'exilé ou le migrant, l'enfant à naître ou la personne âgée approchant de la mort, la personne en épreuve familiale ou conjugale comme la personne agressée, tout particulièrement au sein même de l'Eglise. Attentif au cri des pauvres et au cri de la terre, il a su ressaisir d'une manière magistrale l'ensemble de la doctrine sociale de l'Eglise, à la lumière des dés écologiques et fraternels de notre temps.

C'est aussi parce qu'il aimait l'Eglise qu'il l'a inlassablement stimulée à quitter le cléricalisme pour oser les chemins de la synodalité. Sa dernière encyclique sur le Sacré Cœur nous est sans doute laissée comme un testament. « La joie de l'Evangile » a été sa première exhortation. Le pape François était l'homme de la joie, d'une joie solide, fondée sur l'Espérance du Seigneur. Et je crois entendre celui qu'il a servi et aimé toute sa vie jusque dans ces 12 années de pontificat : « entre la joie de ton Seigneur » (Mt 25). C'est le pape François qui m'a nommé évêque d'Amiens, puis qui m'a demandé de servir le diocèse d'Arras.

Je confie le Saint Père à votre prière, et j'invite tous ceux qui le peuvent à assister ou à vous unir d'intention à la messe que je célébrerai le vendredi 25 avril à 19h en la cathédrale d'Arras. Nous prions aussi pour le futur conclave et celui que le Seigneur voudra nous donner comme nouveau successeur de Pierre.

**Mgr Olivier Leborgne**  
Évêque d'Arras

## Le Nouveau logo du Diocèse d'Arras

Il s'inspire de la prière des 3 cœurs de Saint Benoît-Joseph Labre, né à Amettes, dans le Pas-de-Calais.

**Le premier cœur**, pur et ardent comme une flamme.

**Le second**, tendre et fraternel envers le prochain.

**Le troisième**, de bronze.

Trois cœurs en un seul : comme les membres de notre Église diocésaine sont unis par le Christ, les trois cœurs sont unis par la croix.

### La prière des trois cœurs d'après les paroles de Saint Benoît-Joseph Labre

Mon Dieu,  
Accordez-moi, pour vous aimer,  
Trois cœurs en un seul.

**Le premier, pour Vous,**  
**Pur et ardent comme une flamme,**  
Me tenant continuellement en votre présence  
Et me faisant désirer parler de vous,  
Agir pour vous,  
Et surtout accueillir avec patience  
Les épreuves qu'il me sera donné  
de devoir surmonter au cours de ma vie

**Le second, tendre et fraternel envers le prochain,**  
Me portant à étancher sa soif spirituelle  
En lui confiant Votre Parole,  
En étant votre témoin  
Comme en priant pour lui.  
Que ce cœur soit bon  
Pour ceux qui s'éloignent de vous,  
Et plus particulièrement encore s'ils me rejettent.  
Qu'il s'élève vers vous  
Vous implorant de les éclairer  
Afin qu'ils parviennent à se libérer des filets du chasseur.  
Qu'il soit, enfin, plein de compassion  
Pour celles et ceux qui ont quitté ce monde dans l'espérance de vous voir face à face...

**Le troisième de bronze,**  
Rigoureux pour moi-même,  
Me rendant vainqueur des pièges de la chair,  
Me gardera de tout amour-propre,  
Me délivrera de l'entêtement,  
Me poussera à l'abstinence  
Et m'incitera à me défier du péché.  
Car je sais que  
Plus je maîtriserai les séductions de la nature,  
Plus grand sera le bonheur  
Dont vous complèterez dans l'éternité.



## Pâques pas comme les autres !

Le 19 avril, en cette nuit de Pâques, notre communauté paroissiale a eu l'immense joie



d'accueillir une jeune catéchumène dans la foi par les sacrements de l'initiation chrétienne (baptême, eucharistie et confirmation). Ce fut un moment de grande ferveur marqué par la prière, la joie et la fraternité. La lumière du Ressuscité brillait sur tous les visages !

Le matin de Pâques, la famille chrétienne s'est encore agrandie par le baptême de six enfants. L'eau du baptême a coulé sur chacun de ses enfants faisant d'eux des fils bien-aimés de Dieu. Cette eau utilisée représente la mort symbolique du péché et la résurrection à une vie nouvelle dans le Christ Seigneur Jésus.



## Messe Chrismale en la cathédrale d'Arras le mardi saint

Cette messe a eu lieu le 15 avril durant la Semaine Sainte. Présidée par Monseigneur Olivier, la célébration a connu la présence de plusieurs prêtres, diacres et fidèles laïcs.

La bénédiction des Huiles et le renouvellement des promesses diaconales et sacerdotales ont été l'un des grands moments de cette célébration.



## Retour aux célébrations du Triduum pascal

Le Triduum pascal renvoi aux « Trois jours » qui précèdent Pâques. Il constitue le « mystère pascal ». Lors de ces trois jours, l'Église médite les grands moments de la vie terrestre de Jésus.

Le Triduum pascal commence par le Jeudi saint, fête de l'institution de l'Eucharistie, fête du sacerdoce et du service. Ensuite, le Vendredi saint où l'on fait mémoire de la Passion du Christ. Et enfin, le Samedi saint, jour du silence de Dieu où l'Église fait mémoire du Christ au tombeau. En ce jour, l'Église attend et espère la résurrection du Christ.



Célébrations de Pâques pour nos écoles



## **Ils nous ont quittés...**



- ★ Mme. Lucile BERNARD, 93 ans, Funérailles le 14 avril à Mont Saint-Éloi.
- ★ Mr. Pierre CANIS, 75 ans, Funérailles le 24 avril à Neuville Saint Vaast.
- ★ Mr. Jean Pierre DELANNOY, 62 ans, Funérailles le 25 avril à Thélus.
- ★ Mr. Charles TISON, 85 ans, Funérailles le 25 avril à Saint Sauveur ( Arras).
- ★ Mr. Jacques HUET, 60 ans, Funérailles le 30 avril à Neuville Saint Vaast.

**Que brille sur eux, la lumière de la Résurrection ! Amen**